

## Quatorze jeunes Saumurois découvrent l'univers des sous-marins à Lorient



Les jeunes de la Scoope ont découvert l'univers des sous-marins à Lorient.

Photo: CO

Mercredi 30 et jeudi 31 octobre, 14 jeunes de la Scoope de Saumur se sont vus proposer une escapade à Lorient (Morbihan). L'association des officiers de réserve du Saumurois présidée par François Semur, magistrat honoraire, leur avait concocté une sortie à la base sous-marine bretonne en présence de Noël Néron, maire de Bagneux.

De la présentation de l'espace muséographique à la visite commentée du sous-marin « le Flore », les jeunes gens et leurs encadrants ont apprécié cette approche inédite. La visite du sous-marin a retenu toute l'attention de la jeune classe par l'exiguïté des lieux et le fait que ce bâtiment impressionnant est encore pratiquement opérationnel. Une visite du musée des fusiliers marins s'est imposée.

### Le lien armée-nation

Le lendemain, rendez-vous était pris à Saumur pour continuer l'aventure avec une présentation du monde militaire, la découverte des derniers matériels à la pointe

de la technologie et la visite du musée de la Cavalerie. Nathanaël, 11 ans, en 6<sup>e</sup> au collège Balzac, s'est dit enchanté de cette escapade : « Visiter le sous-marin et découvrir le musée de la Cavalerie ont été des événements importants, j'ai adoré. » Yann Videgrin, directeur de la Scoope, a lui aussi été séduit par le projet : « Le lien armée-nation est important et c'est aux jeunes de se saisir du concept pour se l'approprier. Nous avons fait intervenir les pompiers, la police, tous deviennent ainsi acteurs de la citoyenneté. »

François Semur, à l'origine du projet avec l'association des réservistes saumurois, est heureux de constater l'adhésion des adolescents à cet événement : « Ce n'est pas la première initiative que nous proposons. Dans le cadre de la politique de la Ville et aidé par le Département, nous nous sommes rendus à Verdun avec un groupe de collégiens et avons rapporté de la terre que nous avons placée devant le monument aux Morts militaire pour y planter deux arbres. »